
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL LUNES 25 DE MARZO DE 1811.

LA ANUNCIACION DE NUESTRA SEÑORA Y ENCARNACION del hijo de Dios, y el buen Ladron San Dimas.

El jubileo está en la iglesia de Santiago.

Afecciones astronómicas. Sale el sol à las 5 h. 56^o y se pone à las 6 h. 04^o. Debe señalar el reloj al punto del medio dia 12 h. 06^o 20^o. Lugar del sol en la eclíptica 00 S. 03.° 58' 32" Idem en la equinocial en tiempo 00 h. 14' 35". Es el 1.° de la luna. Sale à la 6 h. 00' mañan. y se pone à las 6 h. 3' tarde.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero:

Prim. alta à las 2 h. 19' mad. || Seg. alta à las 2 h. 38' tarde.

Prim. baxa à las 8 h. 29' mañ. || Seg. baxa à las 8 h. 46' noch.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Lisboa 13 de marzo — Por cartas de Coimbra de primeros del corriente sabemos que el coronel Trant mandó retirarse ácia Coimbra y el norte del Mondego á todos los habitantes de Miranda del Cuerdo, Lousa y sus cercanías hasta el Alva, con todos sus efectos, tanto para impedir que fuesen víctimas de la crueldad de los franceses en la fuga de estos, como para evitar que hallen subsistencia alguna en su retirada. Estas gentes habian entrado en Coim,

bra en gran número , y para su acomodo se habian destinado las casas que habia desocupadas.

El cuerpo de Drouet , acantonado en Leiria , abandonó esta ciudad el dia 8 á las 10 de la noche , pegando fuego á algunos edificios , sin duda con el objeto de suspender la marcha de nuestras tropas que estaban ya mui próximas. Las guardias reales habian cogido 50 franceses prisioneros , y muerto muchos soldados y caballos á los enemigos.

El teatro de la guerra se va alexando de nosotros ácia las márgenes del Alva y Mondego. (*Gazeta de Lisboa.*)

Londres 13 de febrero — El Monitor , que no hablaba de otra cosa que del mal éxito del ataque de las quatro fragatas inglesas en la Isla de Francia , tiene ya asunto para bastantes números en su periódico , de resultas de haberse entregado este último resto de las colonias francesas á las fuerzas Británicas mandadas por el almirante Bertie y el general Abercombrie. La capitulacion que propuso el dos de diciembre pasado el gobernador frances De-Caen se ratificó por los ingleses el 3 ; y en ella se estipula que las fuerzas de mar y tierra francesas no sean prisioneras de guerra y sí trasladadas con sus efectos , bagages y familias á un puerto en el imperio frances. Tambien se estipula el respeto de las propiedades particulares ; y la conservacion de la religion , leyes y costumbres de los habitantes &c. En la bahia de Puerto-Luis (que ha perdido su nombre por el de Puerto-Napoleon) habia 11 fragatas enemigas , 5 cañoneras y 28 buques mercan-es.

NOTICIAS DE CADIZ.

Orden comunicada por el Sr. ministro de Hacienda. — Deseando el consejo de Regencia tranquilizar á los buenos españoles sobre las ideas de los empleados que actualmente salen de países ocupados por los enemigos ; se ha servido

resolver, que luego que se presenten los del ramo de Hacienda en qualquiera provincia de las libres, se avise al público por medio del diario, gazeta, ó por los conductos mas expeditos la llegada del sugoto, su empleo anterior, y época de la fuga, para que todos los que tuviesen que exponer sobre su patriotismo, lo hagan en las salas del crimen de las respectivas audiencias: de las cuales la de Sevilla mientras se halle al lado del gobierno, pasará á mis manos, y las demas á los intendentes, aviso de la sentencia que dieren, para hacerla saber al público por medio del diario; siendo la voluntad de S. A. que en la colocacion de los fugados se les dé preferencia por el orden de las fechas de sus salidas del país ocupado en que residian; y que esta providencia se comuniquen á las Juntas, intendentes y subdelegados de las provincias para su cumplimiento. Lo que de orden de S. A. participo á V. para su inteligencia y puntual observancia en la parte que le toca. Dios guarde á V. muchos años. Cadiz 19 de marzo de 1811.

En virtud de este decreto se avisa al público haber llegado D. Ignacio García Mayoral, oficial de la direccion general de provisiones, que salió de Madrid el 8 de febrero último. — D. Luis Poggeti director del real Laboratorio de piedras duras en la real fabrica de porcelanas de aquella villa con una hija, dos empleados en el mismo Laboratorio, Francisco Batres, y Francisco Menendez y la muger de este, que salieron de Madrid en 8 de febrero — D. Manuel Antonio Gonzalez, oficial de la contaduría general de consolidacion, que salió de Madrid en 12 de octubre último. — D. Juan García, oficial de la secretaría de la presidencia del consejo de Hacienda, que ha estado cinco meses empleado en el tribunal militar ejecutivo del ejército de Extremadura. — Las personas que tengan algo que exponer sobre la conducta de estos sugetos, acudirán á la Real Audiencia de Sevilla establecida en esta plaza para los efectos expresados en el oficio anterior.

VENTA. Compendio de la historia de España : dos tomos en 4.º mayor con 54 estampas que representan pasajes de la misma historia , y 90 retratos de los reyes. Los hai en 8.º mayor con las 54 estampas históricas; igualmente los hai en 8.º marquilla sin estampas ni retratos. De el mérito de esta obra responderá ella misma. El editor se lisonjea de que en ella sin caer en la difusion de una historia se ha sabido huir tambien de aquella concision extremada que presenta esqueletos en vez de compendios.

* Prelimiuares á la constitucion para el reino de España que dedica á la augusta asamblea de las Córtes un español.

* España , y el español á presencia de las Córtes.

Se hallarán estas obras en la librería de Hortal plazuela de San Agustin. Véndese tambien en esta librería la colleccion de sátiras grabadas, conocidas por el nombre de Caprichos de Goya.

OTRA. A la posada alta de la Academia junto al Pópulo quarto n.º 7 ha llegado un excelente surtido de estampas, cartas de relieve y otros dibujos, letras de cambio y villetes ó targetas finas, todo de los mejores profesores de grabado: estará abierta la venta por mayor y menor, desde las 9 de la mañana hasta las 4 de la tarde.

OTRA. Una tienda se traspasa en la calle de Capuchinos n.º 93 y 94.

AVISO. Si alguna Señora que pase á América necesitare una nodriza acuda á la calle de la Bendicion de Dios n.º 118 que preguntando por Doña María del Rosario darán razon.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Nicolas Gomez de Requena , Impresor del Gobierno por S. M. , plazuela de las Tablas.